

菜の花



サクラは咲き、モモは咲き、アンズの花も咲き、春から春にかけてすみたなびくという田園風景の展開されるところ。菜の花や月は東に日は西に、蕪村の名句、いかにも画家の句らしい雄大な構図は萬葉歌を思わせる。蕪村は徳川吉宗が八代将軍になつた享保元年に生まれている。吉宗は新田を開拓し、耕地面積は飛躍的に拡大した。また幕府は農家の副業を奨励し、菜の花が散った後の種からまる油は灯火用として貴重な商品作物のしあがつた。稻の裏作に大量に栽培された。葉は間引いて食用になり、根は飢餓(ききん)のときの助けになつた。春先の日本は黄一色で埋まっていたといふ。

菜の花や豊一しきり海の音
蕪村

から順に咲く。雄しへは六本のうち四本が、他の二本より長く、四強雄しと呼ばれる。これはアブラナ科に共通の特徴である。キャベツ、カラシなどもアブラナ属の草木でいずれも黄色の四弁花をつけるのが特徴である。暖かい地方では、早い春二月頃から、一般には四月頃、煙一面を黄色に染めて咲き競う。

(葉、茎も含む)の浸し物、あえ物は春の食卓に一度はのせたい味である。塩に漬けて、菜の花漬けと煮る。その他

若い葉は煮付汁の実としても食される。種子は40%位の油を含み、これをしぼり取つたのが、菜種油・種油と呼ばれる黄褐色の油で、食用潤滑油として利用される。昔は石油ランプ出現から、石油ランプ出現まで、長く灯火油として用いられてきた。油は、栄養価が高く、食用としては、軟膏の原料として、菜花金縫の上、髪の生えぎわにあり、筋筋経に属します。「風池」は「天柱」

「天柱・風池」

頭部の血管をじょうぶにする

松葉酒

に脳卒中の予防に

薬用となるのはアカマツの若葉で、40本くら

い水を洗い、生のままよくかんで汁を飲

み、カスは出します。

民間薬として有名なのは、松葉酒。卒中の予

止め外に常飲すれば、冷え症、不眠症、食欲不振にも効きます。

用法 松葉20gを1cmに刻み、布袋に入れます。

これが5合(900cc)のお酒に入れて火にかけ、1/2量になるまで煎ります。

このお酒を毎日3回、食後一杯に1杯ずつ飲みます。

用法 高血圧の妙薬 こんぶ

30~40gの根こんぶを刻み、どんぶりに入れ

て、湯冷ましを八分目まで注ぎ、一晩つけます。

これを適宜、飲用してください。

用法 高血圧防止のための食品と

成分のひとつであるアラニンは、アミノ酸の一種で、現在血压降下剤として医療用に用いられています。

用法 高血圧には便秘が大敵です。ドクダミの成分であるクエルチトリ

ン、カリウム、精油は、便通をよくするととも

に、動脈硬化の予防にも効果的です。

用法 高血圧には便秘が大敵です。ドクダミの成

分であるクエルチトリ

ン、カリウム、精油は、便通をよくするととも

に、動脈硬化の予防にも効果的です。